

Intervention de Mohamed BEDDIAF au GPTA.
Association TAGAZT
B.P.122-DJANET-ALGERIE
email: <mbeddiaf1@caramail.com>



Point 5 Agenda.

Monsieur le Président, honorables membres, chers sœurs et frères autochtones,

Je vous remercie de m'accorder ce temps de parole.

Je représente les jeunes touaregs des Ajers.

Concernant la terre.

Qu'ils soient nomades ou sédentaires, les touaregs ont toujours géré leurs terres selon des lois ancestrales. **Ces lois traditionnelles sont le cumul d'expériences authentiques d'une relation dialectique liant nos populations à leurs terres.**

Aujourd'hui, ces lois ont été violées au mépris des valeurs autochtones de notre peuple. Ces terres sont devenues des réserves de biens vacants du domaine public, dont les municipalités. Elles ont été appropriées par les autorités, occupées et vendues sans consultation sans consentement et sans indemnisation des autochtones.

Des expériences nucléaires ont été réalisées par la France coloniale au Sahara, à Reggane en premier lieu et ensuite au Hoggar (dans la région d'In Ecker) et se sont poursuivies plusieurs années après l'indépendance de l'Algérie.

Toutes ces expériences ont été réalisées sans aucune consultation ni information des populations concernées qui ignorent encore tout de leurs conséquences sur l'environnement et la santé des populations exposées.

C'est avec honte, que l'on constate que l'Etat algérien concède aujourd'hui des parties entières du Sahara aux Emirs du Golfe qui viennent chasser impunément et exterminer des animaux protégés qui avaient résisté jusqu'à aux périodes des grandes sécheresses. Ces mêmes émirs qui reclament de plus en plus de territoires de chasses, notamment au Sahara central et pillent notre faune allouent chez eux des sommes phénoménales pour protéger leurs espèces et en réintroduire d'autres disparues sur leur propre territoire.

Concernant l'éducation.

Quoique la langue Tamazight dans la variante touareg ait été reconnue récemment comme langue nationale, elle a été depuis toujours marginalisée dans le système éducatif.

La langue est le pilier central de notre culture. Sa prise en charge est une urgence ainsi que le développement de son écriture: le **Tifinagh**, une des premières écriture alphabétique du monde.

Le cinquantième anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits Humains a été fêté il y a déjà quatre ans et les touaregs ne disposent même pas de cette déclaration dans leur propre langue.

Agenda – Point 5

Presentation by Mohamed BEDDIAF to the WGIP

Mr. President, honorable members, distinguished indigenous sisters and brothers,

Thank you for giving me time to present my statement.
I am the representative of the young Touaregs of Ajers

Issues on lands

The trekkers and the established population of the Touaregs have always been able to handle matters of their lands according to customary laws. These ancestral laws are the drawing of more than one genuine experience of a dialectic relation between our population and its lands.

Today these laws have been violated at the detriment of the indigenous values of our people. This land has become part of the public domain, including the municipalities . Lands have been ceased by the authorities, occupied and sold without prior consultations, consent and compensation whatsoever with the indigenous peoples.

There have been successive nuclear experiments in the Sahara by the French colonial power, in Reggane initially, then the Hoggar (in the region of the In Ecker); this had been going on many years after the Algerian independence. These experiments were carried out without consultation nor information to the population concerned, which are completely ignorant of the consequences concerning environmental as well as health degradation that was being exposed to.

It is disgraceful to note that the Algerian authorities have accepted that a vast part of the Sahara be taken by the Emirs of the Gulf States, who hunt mercilessly and exterminates protected animals that have till then, survived the great draughts. These are the same Emirs that demand more and more hunting territories, especially in Central Sahara, and plunder our fauna, while pouring huge sums of money to protect their species by introducing other species which have been almost exterminated from their own territory.

Issues on Education

Although the Tamazight language has recently been recognized as national language, it has always been marginalized in the education system. Language is the fortress, the strength of our culture. Cultivating it is as important as the elaboration of its writing: the Tifinagh language, which is one of the first alphabetical characters on earth.

The 5th anniversary of the Human Rights Declaration was celebrated four years ago, but the document does not yet exist in the touareg language.